

EL TELEGRAMA

DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

Preelos de suscripciones

Melilla, un mes 1.25 ptas
Provincias, trimestre . . . 4.50 »
Número suelto. 0.05 »
Idem, atascado. 0.70 »

ANUNCIOS
á precios convenciona-
les

PAGO ANTICIPADO

Oficinas

IGLESIA, 2

Talleres

IGLESIA, 2

AÑO VI

Jueves 21 de Marzo de 1907

مليلة في يوم الخميس 6 صفر 1325

NUM. 1595

La franquicia de Melilla

La comercial que goza nuestra Plaza comienza á ser objeto de preocupación en España y en tanto unos piden desamortización el puerto franco, solicitan otros modificación de la ley de 18 de Marzo de 1863, en virtud de la que le fué concedida la franquicia.

No es hora de discutir si fué ó no prudente esa Ley. Los pareceres se han dividido, no faltando quien afirme como el inteligente africanista D. Raimundo Pezzi, en su excelente obra «La influencia española en el Rif», que se dictó con mejor intención que acierto. El hecho es que por consecuencia de la franquicia entabláronse relaciones comerciales con el extranjero de donde proceden los artículos objeto de mayor tráfico con las kábilas marroquíes, pues resultan á menor precio que los similares nacionales.

Es conveniente hoy derogar aquella Ley? Suprimid la franquicia, y los negociantes musulmanes abandonarán nuestro mercado dirigiéndose á los de Argelia, que á pesar del puerto franco hacen formidable competencia, y Melilla retrocederá lo avanzado, volviendo á ser lo que era hace cuarenta y poco años: un peñasco solitario, un barrio sin vida ni horizontes.

Están en un error los que creen que suprimir el puerto franco nuestros intereses reemplazarán á los franceses y los tejidos catalanes á los de procedencia inglesa. El moro tiene el hábito de adquirir aquellos productos y solo encontrando alguna economía, optará por los nuestros. Aun en igualdad de condiciones, tendrían los industriales que hacer gran propaganda, pues los indígenas son rutinarios y en ningún país como en Marruecos están mas garantidas las marcas.

El moro desconoce el valor del tiempo y no titubea en concurrir á los mercados donde encuentra más ventajas. No de otro modo se concibe que los Beni-Snassen y tribus de la frontera de Argelia fueran los mejores clientes de Melilla antes de la insurrección. Y decimos antes, porque ahora no se atreven á pasar el Muluya temiendo caer en manos de los rebeldes.

Modificar la ley del puerto franco, no lo consideramos político hoy, pues desde el momento en que la aduana se estableciera, intentaría poco á poco encanchar su esfera de acción, terminando por anular las ventajas de la tantas veces citada ley, base del desarrollo mercantil de nuestra Plaza.

Limitar la franquicia á los artículos de consumo en las kábilas, equivaldría á encarecer la vida; sería impedir el desarrollo de una ciudad que se está formando. Y lejos de oponer trabas, deben darse facilidades en todos los órdenes, en este periodo evolutivo por el que Melilla atraviesa.

Para contener la invasión de ciertos artículos extranjeros que han suplantado en nuestros mercados á los de procedencia nacional, no es necesario modificar la ley del 63. Véase lo ocurrido con los aceites.

En el segundo semestre del pasado año comenzaron á afluir los de Francia, y nosotros levantamos la voz llamando la atención de las autoridades. Estas atendieron nuestras indicaciones prohibiendo la entrada de esos aceites, que como sofisticados, se expendían á más reducido precio y en los meses que van transcurridos del corriente año, no se ha importado ni un solo litro del extranjero.

Hicimos la campaña, porque ora el único producto español que adquirirían las kábilas y porque estas no iban á abandonar nuestro mercado por los argelinos para adquirir solo aceite cuando con creces compensan la diferencia con las ventajas que obtienen en otros artículos.

La Junta de Arbitrios modificando los derechos que cobra sobre la importación, tiene medios de favorecer la de ciertos artículos españoles, en la medida que lo crea conveniente, con perfecto conocimiento de causa, sin los peligros que pudiera acarrear la reforma de la ley del puerto franco.

Conformes estamos con la esencia del artículo que reproducimos, tomado de la «Revista Hispano-Africana». Pruébanlo nuestras campañas y entre otras, la hecha en pró de los aceites españoles y las que realizaremos demandando protección para las industrias que comienzan á nacer en esta plaza y no pueden desarrollarse por la competencia extranjera.

Los esfuerzos de todos deben tender á españolizar el mercado de Melilla; pero esa evolución no puede ser obra de un día, ni obtenerse por virtud exclusiva de disposiciones ministeriales, si no muy principalmente por la iniciativa privada. No basta declarar á Melilla mercado nacional, para que lo sea de hecho. A conseguir dicho objeto deben dirigirse todos los esfuerzos, y tal es uno de los principales fines que perseguimos con nuestra diaria labor.

Sección Árabe

اخبار البتان الذي وقع في بني اعروص
ان وقعت موت كثيرة في البارود الواقع
بين المحملة الشريفة و اناس في قبيلة بني
اعروض من الكهنتين بضاع من المخزون
نحو الخمسين فارسا من جيشهم الفريد
اليوافي و من كان معه *

الشيشة بوعصبانه

ان هذه الايام الشيخ بوعصبانه زاد شنع خيرة
في بعض النصور و كتب لبعض الشرفا
من بني ودغر التي عنده عن المحبة فيهم
و طلب منهم ان يتكلمون مع السلطان
ليساعدوه بالكتابة معه طالبا منه المساعدة
فيما سلب و بالروح اليد و كما طلب ايضا
طهر الشريفة بيوافقة الامان و السلام *

الكهنة للهد و حده

شكروا بان الزمين كان بعث هذه الايام
تحو العشرين مخزينا الى قبيلة بني ورياغل
وقبيلة بني توزين ليجمعون الكركد وطردهم
و فلما علمهم الوفر فحين رجعوا الى قصبته
سلوان رجعا شكايتهم الى القايم الذي تغير
من ذلك و عين نحو الربعة عشر مايد فارسا
لتوجههم الى تلك الفيليتي ليدعرجها و السلام *

صريف اليوم

اسكتة الفرنسية مع الاصبينوية 9 70
— لاصبينية — كسنية 52 00

Traducción del texto árabe

El combate contra los Beni-Aros

La acción que la mehalla cherifiana empeñó contra los Beni-Aros, á los que se habian unido los Beni-Gorfets, fué muy empeñada y mortífera por una y otra parte. Los regulares, tuvieron 50 bajas, entre ellas el caid Miluani, que cargando al frente de su regimiento fué

muerto por una descarga, que costó también la vida á otros soldados que lo rodeaban.

El Cherif Bu-Amama

El Cherif Bu-Amama ha escrito á los chorfas de Udgar suplicándole intercedan cerca del Sultán, para que lo concedan el perdón. Los chorfas han prometido hacerlo y dada su gran influencia no es difícil que lo consigan.

La tercera noticia hace referencia á la expedición que organiza el Pretendiente contra las kábilas de Alhucemas.

EN EL CAMPO DE CEUTA

Triunfo del «Valiente»

(De nuestro corresponsal)

Anuncios fundados.—Buscando refugio.—Precauciones.—Conferencia.—El combate.—Socorros.

La agitación que venía notándose en el campo fronterizo ha producido sus naturales efectos probando los hechos cuan fundados eran los anuncios de pelea.

Noticiosas las gentes de Beni M, Sala de los preparativos de ataque que venía haciendo el Bajá-Si-Ilanoni se decidieron á enviar las mujeres y los niños á territorio español en previsión de lo que ocurrir pudiera.

En pocas horas repitióse en Ceuta el caso de Melilla, formándose un campamento de refugiados que buscaban en la neutralidad española una garantía para sus vidas.

El General Sotomayor al tener conocimiento de la inminencia del combate dispuso que la guarnición efectuada un paseo militar por los límites con objeto de que en todo caso los moros de uno y otro bando respetasen el suelo español.

Esperábase que la lucha se iniciara el viernes quince pero no fué así, pues los indígenas respetaron la festividad del día aplazando el combate para el siguiente.

Los Generales Sotomayor y Zubia salieron sin embargo al campo, ordenándose que prestase el servicio avanzado una sección de «Tiradores del Rif».

También se dispuso que se preparase en el Serrallo el servicio sanitario con objeto de curar á cuantos heridos se presentasen sin distinción de bando.

A la caída de la tarde el Moro Hamido «Valiente» entró en nuestro te-

rritorio celebrando una entrevista con el General Sotomayor á quien parece hizo presente su reconocimiento por haber dado amparo á las mujeres y niños de la tribu, haciendo grandes protestas de adhesión á España.

Súpose por Hamido que el Bajá Si-Hanani le había enviado emisarios por la mañana intimándole la rendición y exigiendo para tratar de la paz la previa entrega de mil duros.

Asegurase que el «Valiente» contestó asegurando que en Beni-M, Sala no había dinero y si solo pólvora.

Así estaban las cosas cuando llegó el crepúsculo y los bandos rivales, cuyas avanzadas se encontraban á un kilómetro de distancia se separaron.

Al amanecer del sábado las fuerzas del Bajá avanzaron aún más hacia el aduar de Beni-M, Sala donde todo estaba dispuesto para la resistencia.

Convencido el Bajá de que el ataque por el frente no tendría éxito, dispuso que sus tropas coronaran las alturas con objeto de operar un movimiento envolvente en el valle de Castillejos para cercar al moro «Valiente» y los suyos, rompiendo el fuego con nutridas descargas.

Los de Beni-M Sala, parapetados en Alfa, hicieron tan certero fuego que los atacantes se vieron obligados á retroceder persiguiéndoles el «Valiente» más de media legua.

El triunfo del «Valiente» ha aumentado mucho su prestigio en la región asegurándose que varios aduares hasta ahora indiferentes se han apresurado á aceptar su jefatura.

Por orden del General Sotomayor distribuye diariamente la Administración Militar á los moros refugiados quinientas raciones, consistentes cada una en dos panes iguales á los que se dan á la tropa, aceite, higos, azúcar y café, todo en gran abundancia.

Estímase que la división producida entre los kabileños de Anghera darán lugar á nuevos combates.

C.

En la Unión Recreativa

Tan brillante como las anteriores fué la velada teatral que se celebró la noche del martes en esta culta y simpática sociedad.

En primer término el inspirado pianista don Agustín Jimeno Daroca ejecutó maravillosamente la sinfonía «Si yo fuera Rey», y los distinguidos socios prodigáronle al final cariñosa y merecidísima ovación.

La interpretación de la bonita comedia el «Frac nuevo» constituyó un nuevo triunfo para los inteligentes aficionados del Cuadro Artístico y muy particularmente para la simpática señorita Genoveva Medina, quien hizo el papel de Concha como todos los que se confían á su talento y discreción; y esto bien lo saben cuantos concurren á las voladas de la Recreativa. Secundó á dicha señorita con el papel de Rosa la no menos bella Pepita García del Pino, quien hacía su debüt, novedad que nos hicieron saber después de haberla admirado y aplaudido en justicia.

Eos señores Lara, Altamira, Otero y Martínez Jara estuvieron en sus respectivos desempeños á gran altura, demostrando una vez más que son incansables en la labor escénica como aprovechados artistas que no omiten detalle alguno. Púsose en segundo orden el estreno del juguete cómico y en un acto, titulado «Hotel Africa» original del joven de esta localidad don Antonio Lagares. Obrita por cierto muy bonita para estímulo de su autor quien por estar ausente no oyó los elogios y aplausos sinceramente tributados. ¡Lástima es no contar con mayor espacio en el «Telegrama» para revelar el argumento! Los papeles fueron muy bien representados por la admirada y simpática Aurorita Medina, la que con su hermana Genoveva constituyen el alma del aplaudido cuadro, y los señores Martínez Jara, Lara, Otero, Altamira y Blanquez.

Terminada la anterior obra tuvimos el placer de oír entusiasmados la romanza de «La Trapera», cantada con suma perfección y delicada armonía por la bonita niña Araceli Gonzalez, acompañada al piano por su profesor señor Jimeno. Muy bien la pequeña artista y por el señor Jimeno que no tuvieron que realizar grandes esfuerzos para ser aplaudidos y precizados para repetir el número.

Después de la función de teatro organizóse el baile con el orden y buen gusto acostumbrados, á infinidad de jóvenes parejas al compás de los acordes del piano, giraban en torno del salón á cuyos costados se establecieron asientos para el elemento reposado.

A las dos de la mañana se dió por terminada la velada y nosotros nos despedimos muy satisfechos y agradecidos por las atenciones de que fuimos objeto.

Un aplauso desde aquí al activo y digno Presidente Sr. Medina, quien con tanto acierto interpreta el buen deseo de los señores asociados.

J. B.

Como nos dormimos y como nos despertamos.

Es cosa en verdad curiosísima y que no todo el mundo sabe, la forma progresiva en que es invadido el organismo por el sueño. Porque hay que tener presente que el sueño, imagen de la muerte, no sobreviene de un golpe, sino poquito á poco, por sus pasos contados.

Cuando nos entregamos al descanso y cerramos los ojos, el primer sentido que pasa al estado de reposo es la vista. No bien ocurre esto, perdemos el sentido del olfato, é inmediatamente se duerme el oído, haciéndose insensibles los nervios acústicos á todo ruido exterior.

El último sentido que nos abandona es el tacto, y tratándose de personas nerviosas en extremos, puede decirse que ni aun dormidas pierden en absoluto dicha sensación. Llegado este instante es cuando duerme la persona profundamente.

El despertar se verifica de modo progresivo y análogo; esto es, los sentidos van volviendo gradualmente á su acti-

vidad. El primero que se recobra es el tacto; luego sigue el oído; después el gusto y la vista. El sentido del olfato (circunstancia singular! aunqueno es el primero en entregarse al descanso, es el último que reaparece.

Una disminución progresiva de fuerza se verifica análogamente en los músculos y articulaciones. Lo primero que gana el sueño son los pies, ascendiendo luego Morfeo al abdomen y al pecho, hasta llegar al cerebro; momento en que perdemos ya la noción de las cosas.

Regimiento de Infantería Africa núm. 68

Debiendo procederse en este Regimiento á la adjudicación de las sobras del rancho y desperdicios, se avisa á los que deseen adquirirlos, para que presenten sus proposiciones, en las oficinas del mismo antes del día 23 del actual, siendo de cuenta del ologido los gastos de inserción de este anuncio.

Melilla 18 Marzo 1907.—El Comandante Mayor, Jesús Cabañas.

Junta de Arbitrios

ANUNCIO

Hallándose desocupadas las casetas núms. 1 y 3 del mercado público, los que deseen ocuparlas deberán solicitarlo del Excmo. Sr. General Presidente de esta Junta por medio de instancia.

Melilla 18 de Marzo 1907.—D. O. de S. E.—El Vocal Secretario, Emilio Marmol.

ANUNCIO

Estando próximo á terminarse el edificio destinado á pescadería y confección y venta de masa frita situado en el foso de Santa Isabel, cuyo edificio se abrirá el día 1.º de Abril próximo, los que deseen ocupar casetas en el mismo pueden solicitarlo del Excmo. Sr. General Presidente de esta Junta, debiendo advertir que los precios de los expresados puestos serán los siguientes.

Para la venta de pescado: Por todo un mes, 10 pesetas.—Por un día, 0'50.

Para la confección de masa frita: —Por todo un mes, 12'50.—Por un día 0'50.

No se permitirá la venta de pescado ni de masa frita, así como la confección de esta, en otro sitio mas que en el que queda mencionado.

La limpieza diaria de los puestos y la reparación de desperfectos que por mal uso se ocasionen, serán de cuenta de los inquilinos de los mismos.

Melilla 20 de Marzo de 1907. El Vocal Secretario.—Emilio Marmol.

NOTICIAS

A Málaga

En el último vapor correo marchó á Málaga el señor Ingeniero de este puerto D. Manuel Becerra.

La bandera del Regimiento de Africa

Accediendo á lo solicitado por el Excmo. Sr. General Gobernador se ha dispuesto que el Regimiento de Africa núm. 68, de nueva creación, use una de las dos banderas que el pueblo de Melilla regaló al antiguo Regimiento de Africa 4, y que en la actualidad guarda el de Melilla número 59.

El acto de la entrega promete ser muy solemne.

Concesión

Se ha dictado un R. D. autorizando á los aspirantes á ingreso en las Academias Militares, para presentarse á exámen en todas ellas.

Ampliación

El barrio de Triana será brevemente ampliado, habiéndose concedido ya buen número de solares para instalar en ellos barracas de madera.

El «Concha»

En las primeras horas de la mañana zarpó este cañonero con rumbo al Peñón.

El joven Alférez D. Francisco Marina embarcó en el mismo apesar de encontrarse enfermo con alguna fiebre.

Accidente extraño

En el Hospital ha tenido ingreso una mujer víctima de extraño accidente.

Anteanoche se encontraba sentada en una butaca, donde acostumbra á colocarse durante los accesos de reuma que sufre y al efectuar un movimiento, sintió ruido extraño al que no atribuyó importancia.

Mas tarde se retiró á descansar y al despertar ayer mañana encontrósese con que tenía fracturada la pierna. La paciente no se había dado cuenta del extraño suceso.

El distinguido médico Sr. Portilla, le hizo habilmente la reducción y apósito conveniente, encontrándose anoche en satisfactorio estado.

Telegramas

De nuestro corresponsal
la Agencia FABRA

Petición

Se asegura que el Director General de Carabineros tiene el propósito de pedir al Ministro de la Guerra general Loño consigne en el presupuesto próximo un aumento de dos millones destinados á reforzar convenientemente el personal para que el servicio sea más eficaz y menos penoso que lo es actualmente.

También se atribuye al Director de Carabineros el propósito de solicitar que este cuerpo intervenga en la fiscalización por lo que toca al cumplimiento de la ley tributaria de alcoholes así como en la persecución de los delitos de contrabando que con la misma se relacionen.

Ciudad inundada

Despachos recibidos hoy en Madrid participan que la ciudad de Marysville (California) se ha inundado.

Parece que á consecuencia de lluvias torrenciales que habían descargado los días pasados los rios Zuba y Teather vieron aumentado de tal manera su caudal de agua que los diques existentes en la confluen-

Estadística Comercial

(Confeccionada por EL TELEGRAMA DEL RIF)

Detalle de las mercancías importadas por Melilla durante el año 1906 procedentes de

ESPAÑA

23.

ARTÍCULOS	CANTIDADES	UNIDADES	Valor en pesetas
Suma anterior.			681.408.
Palma labrada.	1.615.	Kilogramos	1.453.
Patatas.	223.853.	id.	26.862.
Pasas.	6.525.	id.	4.587.
Paja.	49.450.	id.	3.468.
Pastas para sopa.	15.271.	id.	9.926.
Papel de escribir.	6.413.	id.	8.978.
Id. en paquetes.	6.216.	id.	2.797.
Suma y sigue.	392.	id.	3.136.
			742.615.

(Continuará)

de los mismos no pudieron mantener la corriente y rompiéndose dejaron paso á las aguas que se precipitaron por el interior de la ciudad,

Los despachos nada precisan de víctimas ni pérdidas, pero se supone que unas y otras han sido enormes.

Fiesta

El Regimiento de Caballería Dragones de Numancia de Guardación en Barcelona, tiene el propósito de celebrar con gran pompa y solemnidad el centenario de su creación.

La fiesta tendrá lugar el día número del próximo mes de abril y se sabe que á fin de asistir á ella vendrá una alta jerarquía del ejército alemán para representar al Kaiser que Coronel honorario de dicho regimiento.

Los presupuestos

Reorganización.—Mejoras.—La Marina mercante.—Promesa.—Fuerzas.—Materiales.

El Diario «A B C» publica información sobre lo que serán los nuevos presupuestos, admitiendo que las noticias son de buen origen.

Empieza diciendo que la Marina de Guerra será objeto de una amplia reorganización promoviéndose el General Ferrandiz tomar cuantas medidas sean necesarias para mejorar la Armada.

El Ministro de Marina atenderá con el mismo solícito cuidado las necesidades de la Marina mercante, pues está convencido merece más atención de la que hasta ahora han visto concediéndole los Gobiernos.

Sobre este particular agrega «A B C» que así lo tiene prometido el Presidente del Consejo á la Liga Marítima Española y cumplirá su promesa.

En cuanto á los proyectos de los ministros han de presentarse al parlamento, el criterio del Sr. Maura, es que se concederá aprobación á aquellos que tendan á robustecer las fuerzas materiales del país y que á este fin se ha de encaminar la labor de los Ministros.

Administración local.—Elecciones.—El nuevo sistema.

Termina «A B C» asegurando que tan luego como las Cámaras terminen el exámen y aprobación de los presupuestos, se presentará el anunciado proyecto de reformas de la administración local y una vez hecho se verificarán las elecciones de concejales con arreglo al nuevo sistema, creyéndose que esto podrá tener lugar á fines de Noviembre.

El Rey de Sajonia
A las ocho ha salido de esta

Corte en el tren sudexpres el Rey de Sajonia como se había anunciado.

En la estación fué despedido por el Rey, Infante D. Carlos y personal palatino.

El Rey de Sajonia ha sido condecorado con el Collar de Carlos III y D. Alfonso con una alta distinción sajona.

Bombardeo

Dicen de Nueva York que circula el rumor de haber bombardeado los buques que componen la escuadra de Nicaragua el puerto de Trujillo.

La noticia no ha sido todavía confirmada.

Saqueo

Se han recibido en Buckaret noticias de haber saqueado los aldeanos la población de Botosain.

Las tropas intervinieron para reprimir los desordenes resultando de la lucha con los aldeanos cuatro de estos muertos y nueve heridos.

En las calles hubo largo tiroteo.

Negando

Hoy ha corrido en los círculos políticos el rumor de que el Ministro de Marina llevaba al Consejo asuntos sensacionales.

Interrogado el Vicealmirante Ferrandiz por los periodistas ha negado que tuviera intención de presentar al Consejo nada extraordinario.

Añadió el Ministro que mientras se constituye la escuadra de instrucción se formará una división naval que mandará el General Morgado.

Choque

El automovil que conducía á Mr. Clemenceau, Presidente del Consejo de ministros de Francia ha chocado con un coche de alquiler.

El cochero resultó herido é ileso Mr. Clemenceau.

Cambios del 20

Paris. 9'90
Londres. 27'80

Restablecido

Un cablegrama de Caracas participa que ha llegado á dicha ciudad enteramente restablecido el General Presidente Castro.

Hallazgo de un proyectil

En la calle de Segovia ha detenido la policía á un muchacho que llevaba oculto bajo la chaqueta un objeto sospechoso.

Los polizontes le sorprendieron en el momento en que trataba de arrojar á una alcantarilla el objeto que resultó ser un proyectil de artillería de pequeño calibre de los llamados pepinillos.

Dos mozalbetes que acompañaban al que conducía el proyectil se dieron á la fuga al presentarse la policía.

El detenido ha declarado que él y otro muchacho encontraron la granada bajo un puente del Manzanares.

Añadió que trataron de vender el proyectil á un traperero, pero éste le dijo que era posible estuviese cargado, lo que envolvía gran peligro aconsejándoles que lo tirasen á un alcantarillado.

La policía busca al compañero del muchacho.

Lotería Nacional

En el sorteo verificado hoy han correspondido los premios mayores á los siguientes números:

Primero.—Con 150.000 pesetas,

14.586- Sevilla

Segundo.—Con 60.000 ptas.,

13.692- Toro

Tercero.—Con 35.000 ptas.,

22.204- Santander

Con 3.000 pesetas los números siguientes:

33.630, 5.772, 21.781, 22.577, 6.651, 4.169, 21.132, 9.691, 30.368, 26.006, 14.361, 18.201, 13.274, 22.346, 21.907, 25.152, 34.434, 4.248, 30.782, 30.859, 2.943, 35.116, 4.125, 25.396, 20.932, 27.564, 27.104, 939, 458, 28.013, 589, 26.793 y 525.

Libros útiles

«El Español en Marruecos». Método sencillísimo y práctico para hablar el árabe Marroquí por medio de la pronunciación figurada.—1 volumen con 72 páginas 3 pesetas.

«Le Français an Maroc». Edición en Francés de la anterior, con 96 páginas, 3 pesetas.

Diccionarios, Métodos y Gramáticas para estudiar el árabe.

Tarjetas postales en NEGRO Y COLOR.—Vistas y tipos marroquíes con más de 100 diferentes.

PEDIDOS:

A. Arévalo-Tánger

J. Montes y C.^a y Gomez y C.^a, MELILLA.

Se alquila

Un portal en diez pesetas calle del Gran Capitán.

Iglesias 4, darán razón.

Almacenes de maderas

DE RAFAEL GARCIA

Esta antigua y acreditada casa acaba de recibir un importante cargamento de MADERAS DE PINO ROJO en tablones y viguetas de varias dimensiones, cuyo artículo de inmejorable calidad ofrece á precios sumamente ventajosos y hasta hoy desconocidos en la Plaza y que pueden competir con los que de ordinario vienen cotizándose en Málaga.

DOMICILIOS

Castelar 38, (Barrio del Carmen) y Avenida de Martínez Campos 3, (Polígono).

Picadura Legítima de la Habana

Gran rebaja de precios

La Competidora Gaditana y La Escepción de José Genor, Ptas. 3,75 la libra.

H. de Cabañas y Carvajal, A. de Villar y Villar y La Meridiana (P. Murias), Ptas. 4,50 la libra.

El Aguila de Oro (Bock & Co) y La Flor de Henry Clay, Ptas. 5 la libra.

James Speed y Cia.—Calle Real

GIBRALTAR

Bazar de La Unión

Edificio del Economato Militar piso alto y la «Estrella Oriental» San Miguel, 26.

Extenso y variado surtido en lanas para trajes de caballero, abrigos, capas, estambres, paños para uniformes, alpacas para vestidos señoras, artículos de punto, hulos, alfombras y tapetes, puños, cuellos, corbatas, paraguas y quitasoles, gorras, corsés para señoras y niños, encajes, bordados y cintas, perfumería de las mejores marcas, juvenia y céfiro Oriente Lillo; gran novedad en agremianos y aplicaciones, plicó, raso y seda, panas y peluch, muebles de Viena y del país, loza y cristal, juguetes y caprichos para regalo.

Nota.—En el Bazar de la Unión, se hacen grandes rebajas en capas y abrigos para señoras y niños, boas de pluma y de piel, medias y calcetines de lana, mantas de lana gris calidad superior, cubro corsés, faldas para señoras, cortes de tragos de caballero de tres metros desde ocho pesetas, camisetas y pantalones punto inglés, é infinidad de artículos difíciles de enumerar.

Se realizan alpacas para vestidos de señora á 0,50 pesetas metro franclas y de 0'75 á 0'50.

JOAQUIN CABO

Socio Fundador de la extinguida Sociedad
CLEMENTE, CABO Y C.^a

Servicio combinado entre Barcelona-Málaga y Barcelona-Melilla (por vapor «Velarde») con la casa de los
Sres. Vda. de Orfila, Cert y Domenech, Parque, 3

Ruego á mis clientes no omitan al hacer los pedidos consignar la

AGENCIA CABO

AGENCIA DE TRANSPORTES
EN MALAGA Y MELILLA
CASA COMISION.--DESPACHO DE ADUANAS

Con la garantía de doce años de práctica en este negocio, ofrezco mis servicios al Público en general y Comercio en particular, pudiendo asegurar que cuantos los utilicen tocarán los beneficios, pues tengo acreditado por lema: **ACTIVIDAD, ECONOMIA Y GARANTIA.**

Domilio en Melilla: **Diván España.**—En Málaga; **Lorenzo Cendra (antes Carros)**

Clorosis, Anemia, Amenorrea, Dismenorrea, Fosfaturia,

Neurastenia y enfermedades

que tienen su origen la Debilidad

del Organismo

SECURAN
CON

Medicamento cuya
composición exactamente
dosificada es de
**OXIHEMOGLOBINA, BIFOS-
FATO DE SOSA, NUEZ DE KO-
LA, COCA, GENCIANA y NARANJA
AMARGA.**

Depositoriú único en España:

DOCTOR FONTAÚ, y en esta población en la
FARMACIA DEL POLIGONO

BIOGENOLLA CROIX

PASTILLAS BONALD

COLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAINA

De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta. Tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, fajas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas periféricas, fetidez del aliento, etc. Las pastillas **BONALD**, premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y en el extranjero.

Acanthea Virilis

Poliglicerofosfatada Bonald.—Medicamento antineurasténico y antidiabético. Tonifica y nutre los nervios óseo, muscular y nervioso y lleva á la sangre elementos para enriquecer el glóbulo rojo.

Frasco de Acanthea granulada, 5 pesetas. Frasco del viuo de Acanthea, pesetas.

Do venta en todas las farmacias y en la del autor, Núñez de Arce (antes Garguera), 17, Madrid. En Barcelona, Gignás, 5.

Elixir antibacilar BONALD

DE

Thiocolcinamo-vanádico fosfoglicérico

Combate las enfermedades del pecho.

Tuberculosis incipiente, catarros bronconeunómicos, laringo-faríngeos, infecciones gripales, palúdicas, etc.

PRECIO DEL FRASCO, 5 PTAS.

Para Almería y Barcelona

El día 26 de Marzo saldrá de este puerto para Almería y Barcelona el magnífico vapor español

VÉLARDE



Admitiendo carga y pasajeros á los precios siguientes:

Para Almería.—Carga: Tonelada, 6 ptas.—Pasaje: os: En 1.^a clase, 10 ptas.; en 3.^a id., 5 id.

Para Barcelona.—Carga: Tonelada, 18 ptas.—Pasajeros: En 1.^a clase, 45 ptas.; en 3.^a id., 25 id.

Consignatario: **D. David J. Melul.**—San Miguel, 26.

NOTA.—Los gastos de guías, impuesto de transportes marítimos, acarreos y demás serán de cuenta del receptor.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Linea de Cuba y Méjico

El día 17 Marzo saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña, el vapor «Reina M.^a Cristina» directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba é isla de Santo Domingo.

Linea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 Marzo saldrá de Barcelona, el 23 de Málaga y el 30 de Cádiz, el vapor «Montevideo» directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales Cuba é Isla de Santo Domingo. También admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Linea de Filipinas

El día 30 de Marzo saldrá de Barcelona el vapor «Isla de Luzón» directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapoore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Linea de Buenos Aires

El día 3 de Abril saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor «Alfonso XII» directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Linea de Fernando Póo

El día 25 de Marzo saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz, el vapor «San Francisco» para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Linea de Canarias

El día 17 de Marzo saldrá de Barcelona y el 22 de Cádiz, el vapor «M. L. Villaverde», directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso, haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Linea de Tánger

Salidas de Cádiz: Lunes, Miercoles y Viernes.
Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas del 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la real orden del ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas de 14 Abril 1904, publicada en la «Gaceta» del 22 del mismo mes.

Servicios comerciales.—La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Hotel La antigua Austriaca

La dueña de este acreditado y conocido hotel, que tanta fama gozó en Melilla, vuelve á abrirlo en condiciones inmejorables.

El local, sito en el piso segundo de la calle de Santiago núm. 5 (Mantelete) es espacioso y ventilado. Dispone de amplio comedor y hermosas habitaciones, con vistas á dicha calle y á la de Alfonso XII. El mobiliario y servicio es todo nuevo.

Cocina francesa y española. Se admiten encargos para banquetes.

Santiago, 5, 2.^o

“Sociedad Unión Comercial,”

Agencia de Transportes Marítimos y Terrestres entre Málaga, Melilla y Menores de Africa.

Encargos Comerciales para la Compra y venta. Embarques y reexpediciones á todos los puntos de España.

ESCRITORIOS

En Melilla, La Marina.—En Málaga, Acera de la Parca núm. 1.^o.

Se vende

una casa darán razón en la calle del Moro núm. 1.